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ABSTRAK 

Dini Fadhilah, Pesantren dan Nilai-Nilai Multikultural di Tengah Masyarakat 

Non-Monolitik (Studi Kasus: Pondok Pesantren Kauman Lasem). Skripsi, 

Jakarta: Program Studi Pendidikan Agama Islam, Fakultas Ilmu Sosial, 

Universitas Negeri Jakarta. 2020  

Penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan urgensi penanaman nilai-nilai 

multikultural, implementasi penanaman nilai-nilai multikultural, dan respons yang 

didapat dari penanaman nilai-nilai multikultural tersebut dengan studi kasus di 

Pondok Pesantren Kauman Lasem yang mana pesantren ini terletak di kawasan 

pecinan (komunitas Tionghoa) namun sejak berdirinya pesantren ini, pesantren 

mampu beradaptasi dengan masyarakat sekitar yang mayoritas non muslim dan tidak 

pernah mengalami perselisihan sedikitpun. 

Penelitian ini menggunakan jenis penelitian kualitatif deskriptif dengan 

menggunakan pendekatan studi kasus (case study) yang mendeskripsikan penanaman 

nilai-nilai multikultural di pondok pesantren kauman lasem pada kasus masyarakat 

non-monolitik di kawasan pecinan (komunitas Tionghoa). Sumber data diperoleh dari 

hasil observasi, wawancara, dan studi dokumentasi. Observasi dilakukan di Pondok 

Pesantren Kauman Lasem, Rembang, Jawa Tengah pada bulan Maret Tahun 2020. 

Teori yang digunakan dalam penelitian ini adalah teori tentang konsep kohesi sosial 

(Emile Durkheim), konsep dan nilai-nilai multikultural, serta konsep pendidikan 

pondok pesantren (KH. Imam Zarkasyi).  

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa urgensi penanaman nilai-nilai 

multikultural di pondok pesantren kauman lasem didasarkan dari pandangan teologis 

dan sosiologis. Sedangkan nilai-nilai multikulturalnya terimplementasi dalam dua 

aspek, yaitu aspek formal akademis pedagogis dan non-formal sosiologis. Adapun 

respons yang diperoleh pondok pesantren dari penanaman nilai-nilai multikultur 

tersebut menuai respons asosiatif dan disosiatif.  

 

Kata Kunci: Nilai-Nilai, Multikultural, Pondok Pesantren Kauman Lasem                                      
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ABSTRACT 

 

Dini Fadhilah, Islamic Boarding Schools and Multicultural Values in a Non-

Monolithic Society (Case Study: Kauman Lasem Islamic Boarding School). 

Thesis, Jakarta: Islamic Religious Education Study Program, Faculty of Social 

Sciences, State University of Jakarta. 2020 

   
 This study aims to describe the urgency of planting multicultural values, the 

implementation of planting multicultural values, and the responses obtained from the 

cultivation of these multicultural values with a case study at the Kauman Lasem 

Islamic Boarding School, which is located in the Chinatown area (Chinese 

community). however, since the establishment of this pesantren, the pesantren has 

been able to adapt to the surrounding community, which is mostly non-Muslim and 

has never experienced the slightest dispute. 

 This research uses descriptive qualitative research using a case study 

approach which describes the cultivation of multicultural values in the Kauman 

Lasem Islamic boarding school in the case of non-monolithic communities in the 

Chinatown area (Chinese community). Sources of data obtained from the results of 

observations, interviews, and documentation studies. Observations were made at the 

Kauman Lasem Islamic Boarding School, Rembang, Central Java in March 2020. 

The theory used in this study is the theory of the concept of social cohesion (Emile 

Durkheim), multicultural concepts and values, and the concept of Islamic boarding 

school education (KH. Imam Zarkasyi). 

 The results of this study indicate that the urgency of planting multicultural 

values in the Kauman Lasem Islamic boarding school is based on theological and 

sociological perspectives. Meanwhile, the multicultural values are implemented in 

two aspects, namely formal academic pedagogical aspects and sociological non-

formal aspects. The responses obtained by the boarding schools from the cultivation 

of multicultural values have resulted in both associative and dissociative responses. 

  

Keywords: Values, Multicultural, Kauman Lasem Islamic Boarding School 
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 الملخص

 

ديني فضيلة ، مدرسة داخلية إسلامية وقيم متعددة الثقافات في مجتمع غير متآلف )دراسة حالة: 

بوهدوك بيساهترين كاومان لاسم(. أطروحة ، جاكرثا: برهامج دراسة التربية الدينية الإسلامية ، كلية 

 0202العلوم الاجتماعية ، جامعة جاكرثا الحكومية. 

 

يهدف هرا البدث إلى وصف مدي إلحاح غسض كيم مخعددة الثلافاث ، وجىفير غسض كيم  

الحصىل عليها من جىميت هره الليم مخعددة الثلافاث مع دزاطت مخعددة الثلافاث ، والاطخجاباث التي جم 

خالت في مدزطت كاومان لاطم الإطلاميت الداخليت ، التي جلع في مىطلت الحي الصيني )المجخمع الصيني(. ومع 

ن من الخكيف مع المجخمع المديط ، والري هى في  ذلك ، مىر إوشاء هره المدزطت الداخليت ، جمكن البيزاهترً

 غالب غير مظلم ولم ًىاجه أي هصاع على الإطلاق.ال

ٌظخخدم هرا البدث البدث الىىعي الىصفي باطخخدام مىهج دزاطت الحالت الري ًصف غسض  

الليم المخعددة الثلافاث في مدزطت كاومان لاطم الإطلاميت الداخليت في خالت المجخمعاث غير المخجاوظت في 

. مصادز البياهاث المظخمدة من هخائج الملاخظاث والملابلاث مىطلت الحي الصيني )المجخمع الصيني(

مباوغوالدزاطاث الخىثيليت. جم إجساء ملاخظاث في مدزطت كاومان لاطم الإطلاميت الداخليت ،  ، وطط  زٍ

ت مفهىم الخماطك الاجخماعي )0202جاوة في مازض  ت المظخخدمت في هره الدزاطت هي هظسٍ إميل . الىظسٍ

 . الإمام الصزكس ي(.KHفاهيم والليم مخعددة الثلافاث ، ومفهىم الخعليم المدزي ي الإطلامي )( ، والمدوزكهاًم

حشير هخائج هره الدزاطت إلى أن إلحاح غسض كيم مخعددة الثلافاث في مدزطت كمان لاطم  

 الإطلاميت الداخليت جلىم على مىظىز لاهىحي واجخماعي. وفي الىكت هفظه ، ًخم جىفير الليم مخعددة

ت الأكادًميت السطميت والجىاهب الاجخماعيت غير السطميت.  الثلافاث في جاهبين ، وهما الجىاهب التربىٍ

خصدث السدود التي خصلت عليها المدازض الداخليت من شزاعت هره الليم مخعددة الثلافاث زدودًا جسابطيت 

 واهفصاليت.

  

ومان لاسم الإسلامية الداخلية مدرسة كافات ، الكلمات المفتاحية: القيم ، متعدد الثقا   
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